

Pressemiteilung zur 1000. Tagung des Sonderausschuss Landwirtschaft ((Brüssel, 31. Oktober 1995)

Legende: Diese Pressemitteilung wurde anlässlich der eintausendsten Tagung des Sonderausschusses Landwirtschaft

(SAL) am 31. Oktober 1995 in Brüssel herausgegeben und beschreibt den Ursprung und die Aufgaben des Ausschusses.

Quelle: Pressemitteilung. Sonderausschuss Landwirtschaft: 1000. Tagung. [ONLINE]. [Brüssel]: Rat der Europäischen

Union, [28.11.2006]. 304. 11169/95. Verfügbar unter

 $HTTP://www.consilium.europa.eu/ueDocs/cms_Data/docs/pressdata/de/misc/001d0010.htm.$

Urheberrecht: (c) Europäische Union

URL:

 $http://www.cvce.eu/obj/pressemiteilung_zur_1000_tagung_des_sonderausschuss_landwirtschaft_brussel_31_oktober_1000_tagung_des_sonderausschuss_landwirtschaft_brussel_31_oktober_1000_tagung_des_sonderausschuss_landwirtschaft_brussel_31_oktober_1000_tagung_des_sonderausschuss_landwirtschaft_brussel_31_oktober_1000_tagung_des_sonderausschuss_landwirtschaft_brussel_31_oktober_1000_tagung_des_sonderausschuss_landwirtschaft_brussel_31_oktober_1000_tagung_des_sonderausschuss_landwirtschaft_brussel_31_oktober_1000_tagung_des_sonderausschuss_landwirtschaft_brussel_31_oktober_1000_tagung_des_sonderausschuss_landwirtschaft_brussel_31_oktober_1000_tagung_des_sonderausschuss_landwirtschaft_brussel_31_oktober_1000_tagung_des_sonderausschuss_landwirtschaft_brussel_31_oktober$

1/3

995-de-059431c1-4ab1-42a7-b50c-e62c493903f1.html

Publication date: 20/08/2015

20/08/2015



Pressemiteilung (14. November 1995) zur 1000. Tagung des Sonderausschuss Landwirtschaft

Der Sonderausschuß Landwirtschaft (SAL) des Rates der Europäischen Union hat am heutigen Dienstag, den 31. Oktober 1995 im Justus-Lipsius-Gebäude in Brüssel seine 1000. Tagung abgehalten. Zu diesem Anlaß fanden sich neben den derzeitigen Leitern der Delegationen auch die ehemaligen Vorsitzenden des Ausschusses, die Sprecher der Kommission, die in der Vergangenheit an den Tagungen des SAL teilgenommen haben, sowie die derzeitigen und ehemaligen im Generalsekretariat des Rates für Landwirtschaft zuständigen Generaldirektoren ein.

Der SAL ist das Gremium, das die in den Zuständigkeitsbereich des Rates (Landwirtschaft) fallenden Entscheidungen vorbereitet, insbesondere in bezug auf sämtliche Aspekte der gemeinsamen Marktorganisation für Erzeugnisse, der agromonetären Regelung und der Agrarstrukturen. Hierzu hält er jede Woche Tagungen ab, die im allgemeinen, d.h. außer in den Wochen, in denen der Rat selbst zusammentritt, montags und dienstags stattfinden.

Der Ausschuß der Ständigen Vertreter (AStV) trägt die direkte Verantwortung für die Vorbereitung der Beratungen im Rat (Landwirtschaft) über finanzielle Auswirkungen und die Harmonisierung der Rechtsvorschriften (im Bereich Veterinärwesen, Pflanzenschutz, Lebensmittel usw.).

Während die Ursprünge des AStV auf den EWG-Vertrag von 1957 zurückgehen, wurde der SAL durch den Beschluß des Rates vom 12. Mai 1960 über die beschleunigte Verwirklichung der Vertragsziele eingerichtet. Dies bezog sich insbesondere auf die Einführung der Zollunion und der gemeinsamen Agrarpolitik (GAP). Damit die beschlossene Beschleunigung im letztgenannten Bereich auch tatsächlich stattfand, hielten es die damaligen sechs Mitgliedstaaten für notwendig, die Vorbereitung der anzunehmenden Vorschriften einem spezialisierten Gremium zu übertragen.

Die erste Tagung des SAL fand am 9. September 1960 statt. Die Tätigkeit des Ausschusses hat im Laufe der Jahre immer mehr zugenommen und spiegelt damit die wachsende Bedeutung der GAP wider. Um seine Aufgabe, die Vorbereitung der Beratungen im Rat, bewältigen zu können, hat der SAL für die verschiedenen sektoriellen Aspekte Arbeitsgruppen ins Leben gerufen, die ihm regelmäßig über die ihnen übertragenen Aufgaben Bericht erstatten.

Ebenso wie bei den Tagungen des Rates nimmt die Kommission im Prinzip an allen Tagungen des Ausschusses und allen Sitzungen der von ihm eingesetzten Arbeitsgruppen teil. Das Generalsekretariat des Rates unterstützt den SAL und seine Gruppen bei der Ausführung ihrer Aufgaben.

Im Mai 1967 übertrug der Rat dem SAL ferner die Aufgabe, die fortlaufende und gegenseitige Unterrichtung der Mitgliedstaaten und der Kommission über die Entwicklung der Agrarmärkte zu erleichtern, sowie die Prüfung der Probleme im Zusammenhang mit der Verwaltung dieser Märkte und der Ausrichtung dieser Verwaltung.

Für viele seiner Mitglieder ist der SAL auch eine wichtige Phase der Vorbereitung, ehe sie in den einzelnen Mitgliedstaaten oder auf europäischer Ebene wichtigere verantwortungsvolle Ämter übernehmen. So sind einige seiner Mitglieder Landwirtschaftsminister geworden: Michel COINTAT (Frankreich) in den 70er Jahren und Gerrit BRAKS (Niederlande) in den 80er Jahren; Kalevi HEMILÄ (Finnland) seit April 1994 und Walter LUCHETTI (Italien) seit Januar 1995. Anderen Mitgliedern des SAL wurden in der Vergangenheit die höchsten Ämter in den Landwirtschaftsministerien übertragen und werden zum Teil auch jetzt noch von Ihnen wahrgenommen; einige sind hohe Beamte der Kommission geworden, wie David WILLIAMSON, Generalsekretär dieser Institution seit 1987.

In einer Tischrede anläßlich eines Essens unterstrich der amtierende Vorsitzende des Ausschusses, Francisco Javier MATUT ARCHANCO, Rat für Agrarfragen der Ständigen Vertretung des Königreichs Spanien, die herausragende Rolle, die der SAL für das Funktionieren der gemeinsamen Agrarpolitik und ihrer aufeinanderfolgenden Reformen spielt. Für die Kommission ergriff David ROBERTS, stellvertretender Generaldirektor für Landwirtschaft und ehemaliger Vorsitzender des SAL, das Wort. Zum Schluß

2 / 3 20/08/2015



übermittelte José BARREIRO, Generalsekretär im spanischen Landwirtschaftsministerium, den Tischgästen die Glückwünsche des Präsidenten des Rates, Minister Luis Maria ATIENZA, für die bedeutende Arbeit, die der SAL leistet.

3/3

20/08/2015